
Областной семинар в Чебулинском районе БУДУТ И У НАС

ИТАЛЬЯНСКИЕ МАКАРОНЫ

ВСЕ ГЛАВЫ В ГОСТИ К НАМ...
13 ОКТЯБРЯ в нашем районе прошел семинар 

по проблемам сельского хозяйства. В нем приняли 
участие главы районных администрации, специали
сты областного департамента сельского хозяйства и 
некоторых корпораций. Возглавлял делегацн.о гос
тей заместитель главы обладминистрации А. Аль- 
терготт.

n ЕРХ ЧЕБУЛА многим 
'■* приехавшим понрави 

ласы Райцентр вырос, по 
хорошел. Те из участников 
семинара, кто ранее не 
раз бывал в нашем посол 
ке, с грустью заметил и 

Коллектив усть-сертннского сырцеха тоже принимал высоких гостей.
£ Фото А. ДОЛМАТОВА.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Идет подписка на «Чебулинскую газету» 

на первое полугодие 1996 года. Стоимость — 
25 тысяч рублей.

Для тех, кто пожелает забирать районную 
газету непосредственно в редакции, — цена

полугодового комплекта составит 15 тысяч 
рублей.

В Верх-Чебуле коллективные заявки от 10 
экземпляров и выше будут обслуживаться 
силами коллектива редакции.

другое — он стареет, вер
нее. заметно «сдали» тс 
микрорайоны, где стоят 
частные дома, наверное, 
еще от первых жителей 
—основателей поселка.

Радушные хозяева — 
работники районной адми 
нистрацин прежде всего, 
по традиции, накормили 
гостей, дали им возмож
ность отдохнуть. Правда, 
отдыхать-то как раз вре
мени было мало — в 11 
часов началось селектор 
ное совещание. Специали 
с гы обладминистрации ин 
тересовалшь ходом под 
готовки районных и обла
стных референдумов по 
принятию уставов, а так 
же избирательной кампа
нии но выборам депутатов 
Госдумы.

Судя по итогам селек
торного совещания и ело 
вам А. Альтерготта, орга 
низаторы референдумов 
столкнулись с трудности 
мн. Президент России Б. 
Ельцин своими указами 
запретил совмещение вы’ 
боров в Госдуму и рефе
рендумов. а также изме 
некие структуры государ 
ственного управления в 
регионах до принятия со 
отнетствующего фсдсраль 
ного закона.

(Окончание на 2 стр.).

Идея о производстве 
собственных макаронных 
изделий возникла в АО 
«Восток ЛТД» года два 
назад. Фирма развивается, 
работает устойчиво, но но 
вое дело, естественно, вы
звало опасения: нужны 
немалые деньги, производ
ственные помещения, над 
ры. И все же акционеры 
дали «добро» этому важ 
ному начинанию.

По словам коммерческо
го директора АО «Восток 
ЛТД» Анатолия Иванови
ча Натовских. во многом 
решение задачи облегчила 
помощь главы районной 
администрации П. П. Па 
сова, всегда готового под 
держать здравые, реаль
ные проекты. Он попытал
ся пробиться в известную 
областную программу «Фа 
та», чтобы закупить 
итальянское оборудование 
по производству макарон 
ных изделий.

Можно было готовить 
производственные помеще
ния. но тут более удачный 
вариант предложили в по
требкооперации: чтобы зря 
не прост.(ивало здание ста 
рой пекарни в центре 
Верх Чсбулы. его переда
ли в аренду АО «Восток 
ЛТД».

И нот недавно итальян 
ское оборудование при
везено, теперь все силы 
акционеры направили на 
ремонт помещения, чтобы 
до наступления холодов 
успеть и с установкой обо 
рудования.

Работы много. Надо за
ново штукатурить и обли 
цовывать стены, менять 
систему отопления, ремон
тировать крышу и так да
лее. Сюда в фирме напра
вили людей с других объ
ектов. и дело быстро про
двигается .

— Что это у вас будет: 
цех. фабрика? — спраши 
в:но у А. Часовских.

— Вообще-то подобное 
предприятие в Италии на
зывается магазином. Там 
готовят и сразу продают 
макароны. Также будем 
делать и мы. Будем про
изводить и продавать го
товые макаронные изде
лия пяти наименований, 
клецки (из теста и карто
феля). а также в виде по
луфабрикатов. то есть 
слегка подсушенными.

Оборудование смогут 
обслужить -два человека, 
за смену они лДудут вы 
пускать 350~|К1ограммов 
макаронных даделий. А 
использовать для их про
изводства будем алтайскую 
крупчатку, она высокого 
качества.

— Вы, наверное, поду 
малн и о реализации? — 
задаю новый вопрос. — 
Конкуренция будет острой
— в магазинах и киосках 
в продаже сегодня есть и 
спагетти, и хорошая лап
ша, вермишель...

— Мы будем обеспечи 
вать макаронными изде
лиями не только наш рай 
он, но и соседние, кото
рым выгоднее будет во 
лить товар не из Кемеро
ва. а из Верх Чебулы. — 
считает А. Часовских. — 
Это один плюс. К тому же 
и себестоимость нашей 
продукции, а значит, и 
цены на нее будут ниже, 
чем на крупных фабриках 
с их огромными производ
ственными и прочими за 
тратами...

Еще немного терпения
— и верхчебуляне. как. 
впрочем, и другие жители 
района, смогут побывать 
в бывшем хлебном мага
зине при старой пекарне, 
чтобы приобщиться к 
итальянской кухне. И за 
живем чуть-чуть лучше 
Почти как и Европе...

Н. МИХАЛЕВИЧ.

Резонанс

Публичное противостоя 
пие Крот-Кудрявцев уже 
стало притчей во языцех. 
Вот и очередное выступле
ние Э. Кудрявцева с про
тестом ну прямо призыва
ет сказать: «Будя лгать 
то». Грамотный человек 
грамотно и обосновывает, 
многие поверят. Многие, 
но не все. и я считал и 
считаю своим долгом все
мерно ложь «демократов» 
изобличать беспощадно и 
без дипломатии простым 
русским языком.

Начну с главного, с хле
ба.

Ложь Э. Кудрявцева в 
том. что потребсоюзовскин 
хлеб хуже частного из ми 
ни пекарен Смею заве 
рить, что хлеб «Матвеев 
ский» превосходит потреб 
союзовский только по вне
шнему виду. Да. красив, 
как иностранная упаковка, 
но вкуса в нем цет, осо
бенно. если кушать его ча 
сов через 10-12. Со щами- 
супами не годится, а к чаю 
— тем более. Булочке с 
хлебозавода он далеко не 
ровня.

Нет в легковесном хле
бе и сытности, что безраз

НЕ ЛГАТЬ? ДОЛЖНОСТЬ НЕ ПОЗВОЛЯЕТ
лично господам. жующим 
мясо утром, в обед и ве 
чером. А у кого мяса нет, 
это — те самые калории, 
не дающие сдохнуть. Гос 
подский хлеб «Матвеев 
ский» — обман желудка 
рабочего Тем более прес 
тупно обманывать желудки 
ребятишек.

Абсолютно правильно 
поступает районо. регла
ментируя поставки продук: 
тов ребятишкам в школы 
и садики, дабы ретивые 
новаторы-кудрявцевы нс 
заменили нормальный хлеб 
и морковку на иностран
ные жвачки и газировки. 
Э. Кудрявцев умалчивает, 
что районо предписывает 
школам не само по себе, а 
по рекомендациям и под 
контролем медико ■ сани 
тарных служб. Ведаете вы 
об этом, господни Кудряв 
цсв. собираясь через 30 — 
60 минут после забоя ско 
та варить для кормежки 
детей мясо?

Никто по спорит, что 
свеженина вкуснее лежа 
лого мяса, яйцо от домаш
ней курицы вкуснее фаб 
ричного и творожок из не 

мытых бабушкиных рук 
вкуснее маслозаводского. 
Каждый волен дома гого 
вить, что угодно и как 
угодно, но рисковать здо 
ровьем детей массово — 
преступно.

Будучи депутатом, я 
конфликтовал с ветери 
парными работниками и 
заготконторой. Жить всем 
надо, и я не очень осуж 
даю. когда ранее на при 
лавок поступало .мясо не
кастрированных кабанчи 
ков, а женщины, покупая 
его. со слезами потом вы 
брасывали вонючее мясо. 
Всего и дел то было вете
ринару — шлепнуть знак 
на туше, и эта туша 
уйдет в переработку на 
мясокомбинат, но ни в ко 
ем случае на прилавок 
чебулинского магазина!

Вы. Эдуард Николаевич, 
сможете установить эффск 
тивный экс пресс-копт роль 
за вонючестью мяса, не 
говоря уж про бруцеллез, 
сальмонеллез и прочие 
болячки? Лжете. Э. Куд
рявцев. что у частника 
мясо чище. Да чище... для 
себя, но вам известен и 

термин «вынужденный за
бой» и известна вам веро 
ятность попадания к вам 
этого «вынужденного за
боя». дан нам волю.

У вас в подчинении есть 
математики со знанием 
теории вероятности. Про 
консультируйтесь у них.

Относительно молочных 
продуктов тоже смею воз 
разить.

Вообще у меня «волчий 
принцип»: не гадить у ло
гова. но поскольку меня 
оттуда уже «ушли», да и 
не собираюсь гадить ком 
проматами и прочим, по
ведаю: до поступления на 
молзавод я тоже задавался 
вопросом, почему за пере 
работку молока там полу 
чают большие (в сравнении 
с другими) зарплаты, по 
чему цепы взлетают, а в 
результате в общем то от- 
носите.тьное благополучие 
коллектива. Есть, конеч 
ио. свои сложности, тре 
ния. Но скажу прямо: ра
бота там далеко не сахар.

Стараниями демократов 
Кудрявцевых там создана 
потогонная система только 
ради выживания предпри

ятия. Где работало два — 
сейчас работает один. Этим 
все сказано.

Женщины там работают 
и зимой, и летом в вечной 
мокроте, в пару. Таскают 
тонны фляг, коробок из 
парилки в морозилку, а 
зачастую, при отгрузке, и 
на сквозняке. Мужики то 
же задействованы все на 
неси—таскай — бросай не 
менее женщин. Слесари, 
электрик, сварщик, шофе 
ра. зольщики с немытыми 
грязными руками, сапога
ми — вперед, таскать 
сметану, масло, молоко и 
прочий продукт' А спс 
цовкн жим жим. ^Это что. 
Пономарев создал?

Пет. Эдуард Николаевич, 
это вы и вам подобные 
«демократы» загнали про 
изводства ради выживания 
в такие условия, а менее 
изворотливым вы предре 
каете банкротство. Кстати. 
Эдуард Николаевич, огра
дите молзавод от рэкета 
— и молочные продукты 
будут для вас бесплатны. 
Вы же — помощник пред
ставителя президента. Сла
бо, потому что рэкет — 
это ляжка вашей системы 
власти.
• Главным для вас. «де 
мократов», препятствием

сейчас являются власти на 
местах, сельские и, район 
ные. Потому их и куса 
ете. наряду с централизо
ванным разложением по 
вертикали власти.

Степень мора л ь н о г о 
уродства характеризуют 
ваши слова о ненадлежа
щем устройстве детского 
дома. Я. детдомовец после 
военный, считал, что че
рез год-два после меня эра 
детдомов закончится, что 
и было.' Появились, прав
да, интернаты, но это уже 
другая категория при жи
вых родителях, но мало
имущих. Сейчас опять си 
роты, без войны. Вы не 
причастны к этому, госпо
дин Кудрявцев Э. Н.‘? И 
вы смеете упрекать рай 
онную и поселковую власть 
по этому поводу? Тогда 
уж следовало бы упрек
нуть и за дом престарелых.

Интересна эволюция не 
которых «дёмокр а то в». 
Были членами КПСС, де
путатами. членами Союза 
трудящихся, иные даже в 
помощниках президента 
значатся, а ныне уже 
обустраивают черномыр 
динский «Наш до.м — Рос
сия».

Г. КРОТ.
Верх Чебула.
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рация возместит.
Вообще система расче

тов применяется гибкая. 
Туг и возможное ib авап 
сиронапия, и зачеты по 
протоколам, лизинг, ссу 
ды. номлць в приобрете
нии семян, удобрении и 
тому подобное...

В целях снижения себе 
стоимости зерна в области 
есть возможности длины 
работки комбикормов Н.1 
местах, здесь производят 
почти все необходимые 
компоненты (кроме рыб
ной муки). Это особерно 
важно для поддержки пти
цефабрик и животновод 
веских комплексов, многие 
из них из-за недостатка 
кормов резко снизили пого
ловье животных, произвол 
стно мяса и прочей про 
дукцли. находятся на гра
ни выживания. А кто то. 
возможно, уже и не под
нимется на ноги.

Правда, понимая общие 

названы примеры: ком 
плсксы «Снежинский», 
«Юбилейный» и другие 
уже производят почти по
ловину необходимых кор 
мов.

Как бы го ни было, в 
выигрыше от организации 
нормальных экономя iec- 
ких связей окажутся все 
жители области. Видимо, 
действительно hi смену 
эмоциям хозящ твенников 
приходит здравы.; смысл, 
раз уж в решении нродо 
во.тьственного вопроса оп
ределился просвет, поя 
вился выбор дальнейших 
путей развития всекузбас- 
ского «огорода» — сель
ского хозяйства.

Насколько трудна зга 
задача. свидетёльсIвуег 
политизация сельской жиз
ни. Так. па 19 октября на 
мечен областной сельский 
сход по поводу куплн-про 
дажи земли, а на 27 октяб
ря — и всероссийская ак

ВСЕ ГЛАВЫ В ГОСТИ К НАМ...
(Начало на 1 стр.).
Кемеровские юристы, 

надеются, чтодей 
не распрост 
местные ре- 

Возможно 
областной ад 
надеются на

исключения для

однако, 
ст вне указов 
р.шяегся на 
ферендумы, 
1акже. что в 
МИНИираЦИИ 
какие го 
Кузбасса.

Есть свои сложности и 
у местных администрации. 
Для подготовки и проведе 
пня рсчререндумов 17 ,де 
кабря осталось немного 
времени, составлен очень 
жесткий график работы, в 
который, чувствует» я. мно 
гне не укладываются.

Главы сельских админи 
с грации оказались также 
перед нелегким выбором 
по сбору подписей для вы 
движения \ кандидатов в 
депутаты Госдумы. С од 
нои стороны, они должны 
активно поддерж и в а т ь 
представителей и з б и р а 
тельного обьединения 
«Наш дом — Россия», 
которое возглавляет премь 
ер министр В. Черномыр 
дин. А с другой, этого же 
добивается и 
партия России, мол. ина 
че нс будет о 
представ и гелей от селян.

А. Альгерготт нредло 
жил соломоново решение: 
не отказываясь от пэддер 
жки кандидатов «партии 
власти», оказать помощь 
в сборе подписей по выд 
вижепию кандидатов от 
аграриев, тем более, что 
подписи в пользу первого 
блока в основном собра 
ны. А крайний срок их 
сбора насту п а ю щ а я

Аграрная

Госдуме

пятого класса

начался
выступления

проездом
Куракове и 

Через Кию 
путешествие

пятница. И еще селектор 
ное совещание подтверди 
ло опасения оппонентов 
правительства: «тягаться» 
с кандидатами от «Нашего 
дома» в этих условиях бу 
дет нелегко, -и равенстве 
возможностей говорить не 
приходится. Власть она 
есть власть.

с ЕМННАГ- 
крагкого 

главы Чебулинской район 
нои администрации 11. 11 
Пасов.I. Он дал характёри 
стику нашего чисто сель 
ского района, рассказал о 
практической части с«ми 
пара — все должны были 
посети гь перерабатываю 
щие предприятия в Чумае 
и Усть Сорте, 
побывать в 
Шестакове, 
предстояло 
на катере.

А в теоретической час 
тн семинара прошло об 
суждение ситуации с за 
купим продовольственного 
зерна в региональный 
фонд (на 12 октября за 
куплено всего 1-1 тысяч 
тонн), а также положение 
дел на птицефабриках и 
животноводческих комнлек 
сах области, об нспользо 
нании земли и вновь — об 
избирательной кампании.

В Кузбассе собран не
плохой урожай — более 
миллиона тонн зерна. Вон 
рос: как взять его у хо
зяйств?

На областном рынке 
зерна пытается-запять ве 
дугцее место созданная в

тому подоб

Кемерове продовольствен 
ная корпорация. Это, по 
сути, государственная 
структура, отсюда и до
вольно солидные гарантии 
сельским товаропроизводи
телям, например, по онла 
те закупленного зерна за 
2 3 месяца, его транснор 
тировки на комбинаты хле 
бопродукгов и 
ное.

Закупочные 
зерно зависят 
чества и вида, 
тонна рядового овса оцс 
нивается в 350 тысяч руб 
лей. то тонна пшеницы 
первого класса (32 про 
цента клейковины, с хоро 
шими хлебопекарными ка 
чествами) миллион

цены на 
от его ка

Так, если

они

рублей,
Т40 тысяч, с учетом НДС 
и спецналига. Причем, эго 
минимальные цены, 
могут меняться.

Плательщик — 
вольственная 
- рекомендует 
вам отправлять 
ственное зерно 
на комбинаты 
дуктов, минуя 
емные предприятия, 
творится черт знает что». 
По сути, они являются 
конкурентами корпорации, 
отсюда, видимо, и столь 
резкая критика. Не бу де, 
дополнительных расходов 
и накруток на цены, лиш 
ней перевалки, да и тран 
спортпые расходы корно

-1 ,

— нродо 
корпорация 

хозяист 
продоволь 
напрямую 
хлеоонро 
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<■ где

бо

Де- 
хо

затрат па его хра- 
и прочее цена булки 
быстро вырастет, ее 
будет ко.мпенсиро

проблемы, некоторые 
вы сельских районных ад
министраций просят разре 
шения оставить часть про
довольственного зерна для 
нужд своих регионов и 
учитывать его как заку 
пленное. Иначе приходит
ся отдавать зерно, а затем 
закупать его или муку для 
выпечки хлеба уже по 
лее высокой цене.

Ио у специалистов 
партамента сельского 
зяиства и продовольствен
ной корпорации свой ре 
зон: зерно — это тоже 
оборотное средство, оно 
должно давать прибыль. 
В районах оно будет ле
жать мертвым капиталом, 
и в конечном счете из-за 
роста 
пение 
хлеба 
печем 
вать.

Кстати, имеющихся «чис 
гых» бюджетных средств 
едва ли хватит на закуп 
"хотя бы третьей части уро 
жая хлебов в области, ес
ли зерно не будет посто 
янно в обороте и не станет 
приносить доход. Увы, это 
не арифметика прежней 
плановой системы (приба 
вил, отнял), а алгебра рын
ка. А в Кузбассе есть при
меры умелого исполь
зования его законов.

Зерновым хозяйствам 
надо учесть и тот факт, 
что птицефабрики и жи 
вогноводческие комплек
сы Кузбасса ищут свои 
пути выживания и. если не 
получится их союза с хле 
боробамн, эти иредприя 
тия вынуждены будут со 
здавать собственную кор
мовую базу, брать землю. 
Отчасти этот процесс уже 
идет. На семинаре были 

ция по референдуму о зем
ле.

Вопрос о земле всегда 
был болезненным. И в го
ды самых суровых запре
тов на продажу или даже 
аренду люди все равно 
передавали ц перепродава
ли друг другу те же садо 
вые участки (главное, что
бы там была постройка, 
хоть собачья будка), сено
косы, огороды... А сколь 
ко сельхозугодий пропа
дало и пропадает сейчас!

Между тем. по данным 
областного комитета по 
земельным ресурсам, в 
иных районах много неис
пользуемых земель (в на
шем дела лучше) и не вло
жено ни рубля в ведение 
кадастра, инженерное обу
стройство. пет даже карт 
угодий. По мнению специ
алистов комитета, было 
бы разумным оставлять в 
районах часть средств от 
земельного налога на эти 
цели.

Не знаю, какие впечат
ления получили участии 
ни семинара после поезд
ки по району. Думаю, что 
все же он был полезен. 
Век живи — век учись

И. МИХАЛЕВЙЧ.
На снимках: вверху — 

заместитель главы облад
министрации А. Альтер- 
гогт и глава администра
ции нашего района П. Па
сов в Чумайско.м совхозе; 
среди участников семина
ра — начальник управле
ния сельского хозяйства 
А. Рихтер;

внизу — 
ластного 
сельского 
Мангазеев.
усть-ссртинском 
и переправа их на катере 
по Кии в Кураково.

Фото А. Долматова. а

начальник об 
депар там е и т а 
хозяйства В. 
гости — в 
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